

# No está conforme la Municipalidad de Puntarenas con el procedimiento adoptado por el Ministerio de Gobernación

## en lo referente a los Distritos Cuarto y Quinto del Cantón Central

Fue de conocimiento de la Municipalidad en su última sesión, celebrada el miércoles pasado del oficio N° 01698 de este mes del señor Ministro de Gobernación, en el que trascríbe la resolución de las diez horas y quince minutos del veintiocho de febrero que dispone oír a la Procuraduría General de la República, al Instituto Geográfico Nacional y a la misma Municipalidad acerca de la gestión hecha por la diputación guanacasteca para que se adscriban al Cantón de Nicoya los distritos Cuarto y Quinto del Cantón Central de Puntarenas.

En la misma sesión acordó la Municipalidad lo siguiente: Manifestar con el mayor respeto al señor Ministro de Gobernación que esta Municipalidad considera desacertada la audiencia que se sirve dar a la Procuraduría y al Instituto Geográfico en la solicitud formulada por los guanacastecos, ya que no se trata de un caso imprevisto por nuestra Legislación sino por lo contrario, es especialmente fijado por el Decreto N° 56 de 7 de junio de 1909, el cual en relación con los distritos establece que: «Cuando la agregación que se pretende toque el territorio de cantones y distritos, se hace preciso la emisión de una ley.» (Párrafo segundo artículo 17).

Además dicho Decreto dió un término para la fijación de los límites entre Provincias, Cantones y Distritos, estableciendo siempre que una vez agotado ese término no puede hacerse variaciones sin la emisión de una ley. Al agotarse

el término mencionado, el Poder Ejecutivo emitió la división territorial mediante Decreto Número 20 de 18 de Octubre de 1915, en ese Decreto así como en Legislaciones anteriores a él, los distritos cuarto y quinto son íntegramente del Cantón Central de Puntarenas. Hay además otras razones: Los mencionados distritos solicitaron al Congreso que se les erija en cantones de la Provincia de Puntarenas, gestión que se hizo con el apoyo de esta Municipalidad y por medio del Ministerio de Gobernación. Si el Guanacaste se opusiere en el Congreso a esa justa aspiración de los citados distritos, pensamos que cabría entonces una consulta plebiscitaria. En el caso de la solicitud de la diputación guanacasteca no cabe ni esa medida.

Considera esta Municipalidad que el procedimiento más expedito y el legal, es remitir a los firmantes del memorial al Congreso en acatamiento del Decreto número 56 de 7 de junio de 1909. No está de consiguiente conforme esta Municipalidad con el procedimiento adoptado por el Ministerio de Gobernación en este delicado asunto, por mantener el criterio de que se aparta del camino legal señalado por el Decreto dos veces citado. Tráscritebase.

NO VACILE! En el

**REGIS**

las cervezas son más frías

VISITENOS

## Un accidente en la Carretera Interamericana hacia Guanacaste

En las horas de la mañana del miércoles, en la carretera interamericana que conduce hacia el Guanacaste, casi perecieron dos buenos amigos; se trata del activo comerciante don Leslie Luis Burke y el joven don Mario Zúñiga, el primero manejaba el carro de su propiedad, un Pick-up y le acompañaba el joven don

### Un accidente en el Hogar de Montserrat de Fray Casiano

Ayer en las horas de la tarde cuando hacíamos una visita al Hospital de San Rafael, con sorpresa nos encontramos a Fray Casiano. Le preguntamos a qué se debía su presencia en aquel lugar, muy apesadumado nos contó que un niño del Orfanatorio que él regenta había sido objeto de un desagradable accidente, pues parece que el niño se encontraba ayudando en los oficios de la cocina, caminaba con una olla conteniendo sopa caliente y en el camino otro niño que venía corriendo la regó bañándole el cuerpo.

Inmediatamente con el cuidado que Fray atiende a sus pequeños llamó la Cruz Roja, que se presentó enseguida y lo hizo internar en el Hospital, por lo cual con justa razón encontramos muy triste a Fray Casiano.

Sentimos mucho el accidente ocurrido y hacemos votos por el completo restablecimiento del enfermito.

Mario Zúñiga González, se dirigían hacia el Guanacaste a traer algunos productos para el Almacén del primero don Leslie, que él mismo manejaba.

Parece que ellos iban bajando la cuesta del río Aranjuez, que es muy inclinada, cuando ya llevaban caminado un poco menos de la mitad, en una vuelta que les hacía difícil la visual, se les presentó un camión cargado que les pedía la vía y al dársela giró bien, pero al maniobrar, que tenía que ser rápidamente para contrarrestar el equilibrio, con tan

mala suerte que le faltaron los frenos y se volcó con las consiguientes consecuencias internándose en el Hospital. Burke sufrió un raspónazo que le arrancó la piel y carne de la barba; Mario fue el que salió más perjudicado con una herida de bastante cuidado en la cabeza.

Por suerte no sufrieron daños que pusieran en peligro su vida; sentimos mucho lo ocurrido a estos esforzados trabajadores, deseando que mejoren pronto y hacemos votos por su completo restablecimiento.

## Intenso movimiento de vapores

Se ha notado un intenso movimiento en el servicio de vapores a este puerto durante los últimos meses, siendo durante el mes de febrero y los días que van de marzo dicho movimiento de mayor intensidad. Hemos llegado a contar cinco barcos de línea y catorce barcos pesqueros en la rada. Es indudable que el puerto, cuya importancia es indiscutible, está a la altura de los mejores puertos de América pues habiendo subido el movimiento comercial costarricense, la necesidad de transportar toda la mercadería que se importa hace que lo sea en mayor cantidad de barcos, que son los que llegan a Puntarenas. El mue-

lle es insuficiente para la atención de la carga y descarga, así como el ferrocarril, que hay veces no tienen carros suficientes para el transporte de las mercancías. Es de esperarse que en un futuro cercano se ha de pensar en la necesidad de hacer un muelle adicional, o efectuar los trabajos planeados por el Punto Cuarto del Plan Marshall, para Puntarenas.

Dice el doctor Rodri que el ambiente y el aseo del

**REGIS**

es único....

## Los empleados públicos que ejercen autoridad, no pueden ser patentados, y menos de cantinas

Nos hemos impuesto de que el señor Ministro de Gobernación se interesa por poner las cosas dentro del orden moral y legal que le corresponde. Por ejemplo hemos estado ya acosados a ver que una autoridad es a su vez patentado con negocios hasta de cantinas, lo cual es incompatible según se trataban estas cosas durante los gobiernos de don Cleto y don Ricardo, que jamás permi-

tían que quienes en sus gobiernos ejercían posiciones de autoridades no podían ser patentados. Y casualmente a este efecto recordamos el caso de un comandante de cuartel en San José, que para permanecer en su puesto durante la administración de don Cleto, tuvo necesidad de vender su negocio porque no les aceptaban ni traspasarlos a sus cónyuges.

## Ya están abiertas y laborando las oficinas judiciales

Desde el lunes 2 de los corrientes, después de las vacaciones entraron nuevamente en funciones los juzgados y al caldías de toda la república. En estos días han estado muy ocupados los empleados en el

traslado de expedientes y documentos que se encontraban en poder de las oficinas en funciones. Por otra parte, todos los interesados que tenían sus asuntos civiles o penales ya están llegando a las oficinas a activar sus negocios. De modo pues, que quienes tienen sus asuntos pendientes pueden llegarse directamente a la oficina que le corresponde, así como distribución de cédulas sigue siempre en la Alcaldía. Segun da que con tanto acierto ha sabido llenar su cometido en ese particular.

do los Bomberos llegaron ya el peligro había pasado gracias a la actividad de los buenos vecinos y todo mundo volvió a sus ocupaciones.

Por dicha que fuera de unas tablas quemadas no hubo daños materiales ni personales que lamentar.

# EL HERALDO

Fundado por Don Francisco Luis Enriquez

Edita: Imp. EL HERALDO

No XXXIV

Puntarenas, Viernes 6 de Marzo de 1953.

Núm. 3433

## ALEGRÍAS VERANIEGAS

Desde hace muchos años no habíamos tenido el agrado de ver nuestras playas tan llenas de bañistas como en esta época de verano. Miles de personas de ambos sexos han disfrutado de las delicias del baño de mar, y del ardor del sol tropical, dando el más pintoresco espectáculo y la mayor animación al veraneo.

La hermosa playa de nuestro puerto ha llegado a parecerse a la de Miami y otras en donde buscan refugio las miles de personas que huyen del calor insuportable del verano y buscan el fresco de las aguas del mar.

Más de treinta mil personas han visitado el puerto en esta temporada. Los hoteles han si-

do insuficientes para albergar a tanto veraneante y hemos visto a familias enteras alojadas en los parques y en la playa.

El movimiento comercial ha sido intenso. Los paseos en lancha frecuentes y agradables y como una bendición del cielo, no se ha registrado un so-

lo accidente grave que ensombreciera la alegría del puerto.

Es de esperarse que el tiempo que aún falta para terminar la temporada ha de estar lleno de la misma animación que hasta ahora ha habido y que todos los visitantes regresen a sus casas con deseos de volver el año entrante.

### Gonato de incendio

Debido a un corto circuito, hubo gran expectación en el vecindario de la Panadería Wong, o sea al frente, en la casa de habitación de don Ramón Porras, las llamas pasaron a una pared y en el vecindario hubo la consiguiente

alarma.

Se llamó inmediatamente a los Bomberos que con las sirenas de sus máquinas anunciaron el peligro, causando gran pánico en toda la ciudad, y las gentes se lanzaron a las calles en busca de la novedad: cuan-

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**  
Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## Las Excursiones a Nicaragua

4 de Marzo de 1953

Señor  
Director de  
EL HERALDO.  
Ciudad:

Como ha sido costumbre hacer excursiones a Nicaragua, durante los días santos, tengo el gusto de manifestar por su medio, tanto a los nicaragüenses como costarricenses que quieran ir a disfrutar de unas vacaciones agradables y sentimentales, que este Consulado a mi cargo está en la mejor disposición de proporcionarles toda clase de información y rebajas en las visas de sus pasaportes, ya sean colectivos o en forma de tarjetas de turismo, conforme instrucciones al respecto recibidas de mi gobierno. Quizá el gobierno de Costa Rica, animado de los mismos sentimientos queira hacer otro tanto en beneficio del turismo de ambos países.

Muy grato ha de ser para todos los nicaragüenses, volver después de algún tiempo al solar nativo, sobre todo des pues que Nicaragua ha gozado de una paz ininterrumpida que que ha beneficiado al país, aumentando su desarrollo económico, su progreso se hace ostensible por doquiera, desde que se llega por el aire, por mar o por tierra Nicaragua esta conectada de frontera a frontera por amplias carreteras, que son orgullo de cualquiera administración, con paisajes bellísimos donde la vista se recrea. Nicaragua posee

una laguna encantada, la laguna Mirafior, que está en la línea divisoria de los departamentos Jinotega y Estelí. Es el depósito de agua que a mayor altura tiene Nicaragua (5 600 pies) en ella nace el río Yalí. Es este uno de los bellos parajes donde va a la pena vivir por toda una vida. Ahí de día y de noche cantan sinontes y ruiseñores. La vista de esa laguna, el paisaje es algo encantador. Rodeado de montañas virgen, con variedad de plantas, palmeras, pacayas pe jivalle, bejucos, todo exuberante por la riqueza de sus tierras, regadas por cien riachuelos y lo benigno del clima de altura, formando un conjunto difícil de describir. Esas aguas cuando el cielo está nublado, parecen un inmenso espejo ovalado; y cuando el sol alumbraba en pleno día, una bandeja de plata. Nicaragua es toda ella una abundancia de todo, tierra acogedora, que siente gusto de compartir su pan con el que llega, donde la nostalgia se desvanece por la hospitalidad que se brinda al caminante. Qué más se puede pedir de un país, que hasta la naturaleza ha sido pródigo! Necesitamos que los nicaragüenses hagan estos ejercicios espirituales, visitando la tierra amada, que espera a sus hijos y a todo el que quiera llegar con los brazos abiertos de par en par, que vuelvan a su seno, visitando la hermosa tierra de esos inmensos lagos y de sus majestuosos volcanes que forman en armonía espiritual el escudo de nuestra bandera

azul y blanca como si fuera pedazo de tela recortado al cielo. Viva Nicaragua.

Con muestras de mi más alta consideración, soy del señor Director su muy atento y seguro servidor y amigo,

Joaquín Sansón Balladares  
Cónsul de Nicaragua.

## Hospital SAN RAFAEL AVISO

Para asuntos relacionados con el Hospital San Rafael de esta ciudad, el Sr. Director atenderá al público en la propia Dirección, todos los días,  
DE LAS 8 A LAS 9 hs. Y DE LAS 13 A LAS 14 hs.  
Excepto DOMINGOS Y SABADOS POR LA TARDE  
JUNTA DE PROTECCION SOCIAL

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1953.

## UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores  
Departamento de Tráfico

CIRCULAR No. 472

NEW YORK 6, N.Y.  
Enero 16, de 1953

## Aviso Importante

Estamos aceptando carga en New York para entrega directa en los siguientes puertos de la costa del Pacífico de Centroamérica:

PUNTARENAS, COSTA RICA	CUTUCO
LA UNION, EL SALVADOR	SAN JUAN DEL SURNICARAGUA
LA LIBERTAD, EL SALVADOR	CORINTO, NICARAGUA
ACAJUTLA, EL SALVADOR	AMAPALA HONDURAS

Nuestras próximas salidas del Muelle No 2 de New York, son las siguientes:

SS L H CARL	ENERO	23
SS MARNA	FEBRERO	12
SS. VINDIGGEN	FEBRERO	26
SS. L H CARL	MARZO	12
SS MARNA	MARZO	26
SS. VINDIGGEN	ABRIL	9
SS. L H CARL	ABRIL	23

Agradeceremos su apoyo para poder continuar este servicio.

CIA BANANERA DE COSTA RICA  
AGENTES DE  
UNITED FRUIT COMPANY

## Defunciones ocurridas en el Hospital San Rafael de esta ciudad, durante el mes de Febrero último

Innominado Rodríguez Ugalde, fallecido el 1° de febrero; hijo de Ellas Rodríguez Mora y Oliva Ugalde.

—Victor Manuel Morales González, de 63 años de edad, vecino de Esparta, falleció el 2 de febrero; hijo de Inocente Morales Blanco y Casilda González.

—José Luis Ugarte Ugarte, de 9 años de edad, vecino de falleció el 2 de febrero; hijo de Leila Ugarte.

—Esperanza Quirós Salas, de 2 años de edad, vecina de Puntarenas, falleció el 2 de febrero; hija de Aquileo Quirós Torres y Rafaela Salas Castillo.

—Marlene Rojas Ortega, de 5 años de edad, vecina del L. Berinto de Puntarenas, falleció el 4;

hija de Gregorio Rojas Bogarín y María Cristina Oortega.

—Andrés Muñoz Terraza, de 70 años de edad, vecino de Puntarenas, falleció el 3; hijo de Felipe Muñoz y Estebana Terraza.

—Innominado Retana Guido, nació el 4 y falleció el 5; hijo de Carlos Retana Segura y Vidia Guido Araya.

—Aidé Altamirano Ponce, de 11 meses de edad, vecina de Colorado, falleció el 6; hija de Juan Alvarado y María Ponce.

—Augusto Courrao Orozco, de 33 años de edad, vecino de Puntarenas, falleció el 8 de febrero; hijo de Augusto Courrao y Cristina Orozco.

Para a la pág. 3

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## DOCTOR FRANCISCO QUINTANA SALINAS

INCORPORADO EN 1927, SEGUN LA CONVENCION CENTROAMERICANA DE WASHINGTON SOBRE EL EJERCICIO DE LAS PROFESIONES LIBERALES DE CENTRO AMERICA

Miembro de la American Trudeau Society de New York

Miembro de la American College of Chest Physician de Chicago

Cirujano del Hospital San Rafael, 1932 a 1946

Ex-Médico Escolar y ex Jefe de la Lucha Antivenérea de Puntarenas

Ex-Médico por Oposición del Policlínico del Seguro Social de San José

Ex-Médico Director del Hospital Tipo A. José Domingo de Obaldía, de David, República de Panamá

Cirujano del Hospital San Vicente, de León, Nicaragua

Se ha establecido nuevamente en esta ciudad, donde te n el gusto de ponerse a las órdenes de los puntarenenses: DE LAS 7 A LAS 10 hs. Y DE LAS 12 A LAS 15 hs.

en su Consultorio de siempre, frente al Parque Victoria

### Defunciones ocurridas...

Viene de la pág 2

—José Manuel Calderón Moya, de 60 años de edad, vecino de Los Nances de Esparta, falleció el 19; hijo de Marcos Calderón y Felipa Moya.

—Freddy Gerardo García Chavarría, de 18 meses de edad, vecino de Puntarenas, falleció el 11; hijo de María García y Antonio Chavarría.

—Jesús Granados Díaz, de 36 años de edad, llegó inconsciente y falleció el mismo día.

—Santiago Morales Ortíz, de 26 años de edad, vecino de La Cuesta, falleció el 18; hijo de Ascensión Morales Ortíz.

—Victor Julio Granados Granados, de 13 meses de edad, vecino de Puntarenas, falleció el 21; hijo de Luz Anio Granados.

—John C. Bernhansen Orson, 63 años de edad, vecino de Estados Unidos, falleció el 23; hijo de Bernard Bernhansen y Cristina Orson

—Angela Trejos Naranjo, de 36 años de edad, vecina de San Isidro de Montes de Oro, falleció el 23 de febrero; hijo de Moisés Trejos Calvo y María Naranjo Alvarado.

—Inominado Arauz Torres, nació muerto en la Maternidad el día 24 de febrero; hijo de Francisca Arauz Torres, vecina de Puntarenas

### Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

## ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Marzo 1953

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAI		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes 1	10	5 del 3	Lunes 1	14	5 del 3
Jueves 5	11	6 del 6	Jueves 5	1	6
Martes 10	1	10	Sábado 7	3	7
Jueves 12	16	1 del 13	Martes 10	5	10
Lunes 15	19	4 del 17	Jueves 12	7	12
Jueves 19	22	7 del 20	Viernes 13	21	2 del 14
Martes 24	2	11	Lunes 16	24	5 del 17
Jueves 26	16	1 del 17	Jueves 19	1	6
Lunes 30	19	4 del 31	Sábado 21	3	8
			Martes 24	6	11
			Jueves 26	8	13
			Viernes 27	21	2 del 18
			Lunes 30	23	3 del 31

  

PUERTO THIEL		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Domingo 1	23	4 del 2
Martes 3	14	5 del 4
Jueves 5	1	6
Sábado 7	1	7
Lunes 9	4	9
Miércoles 11	6	11
Viernes 13	21	1 del 14
Domingo 15	23	4 del 16
Martes 17	24	5 del 18
Jueves 19	1	6
Sábado 21	3	8
Lunes 23	5	10
Martes 24	19	24
Miércoles 25	10	1 del 26
Viernes 27	21	1 del 28
Domingo 29	22	3 del 30
Martes 31	23	4 del 19

  

PUERTO JESUS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Je
	Horas	Horas
Domingo 1	21	4 del 1
Lunes 2	22	5 del 3
Martes 3	22	5 del 4
Miércoles 4	23	6 del 5
Jueves 5	23	6 del 6
Viernes 6	24	7 del 7
Sábado 7	13	19
Lunes 9	2	9
Lunes 9	14	21
Martes 10	15	22
Miércoles 11	17	24
Jueves 12	18	1 del 13
Viernes 13	19	2 de 14
Sábado 14	20	3 del 15
Domingo 15	21	4 del 16
Lunes 16	22	4 del 17
Martes 17	21	5 del 18
Miércoles 18	23	6 del 19
Jueves 19	24	7 del 20
Viernes 20	13	19
Sábado 21	3	20
Domingo 22	15	10
Lunes 23	16	22
Martes 24	18	25
Miércoles 25	18	25
Jueves 26	18	1 del 26
Viernes 27	19	1 del 27
Sábado 28	20	2 del 28
Domingo 29	20	3 del 29
Lunes 30	21	3 del 30
Martes 31	21	4 del 31

  

BEBEDERO		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes 3	10	5 del 4
Miércoles 11	1	11
Martes 17	10	5 del 18
Miércoles 25	3	12
Martes 31	19	4 del 19

## AVISO

### LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

#### A PUERTO CORTES

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas

PASAJEROS Y CARGA

Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

#### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Victor Julio Arias.**

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

### Junta de Protección Social de Puntarenas

## AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.  
Presidente.

### La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

#### AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Paesidente.

## Un mal proceder

Como en nota aparte lo consignamos, los señores Mario Zúñiga y Leslie Luis Burke sufrieron un accidente de tránsito del que resultaron seriamente golpeados. Encontrándose estos dos señores sufriendo las consecuencias del volcónazo, en la carretera a Guanacaste, por el puente de río Lagarto, pasó la vagoneta de la inter-americana N° 881 el nombre de cuyo conductor no sabemos pero a quien le solicitaron ayuda para trasladarse a Puntarenas, habiéndose negado dicho conductor a hacerlo.

El más elemental sentimiento de humanidad indica que en casos como el apuntado debe prestarse toda la ayuda necesaria y con mayor razón tratán-

dose de casos graves. No sabemos qué motivos impulsaron al conductor a no prestar esa ayuda, pero conceptuamos que su resolución está fuera de toda lógica, por lo que nos permitimos trasladar esa queja a quien corresponda, para su conocimiento.

NO LO PIENSE! En el

**REGIS**

los camarones son más frescos y sabrosos

**Librería Central**  
Frente al Parque Victoria Puntarenas Costa Rica  
Compre sus artículos escolares  
**A LOS MAS BAJOS PRECIOS**

## OPORTUNIDAD

Para disfrutar mejor de sus vacaciones en Puntarenas, se vende una panga en perfectas condiciones

Hecha de madera de cedro, con piso de cristóbal. Tiene tres asientos, una bodeguita adelante y otra atrás, mide de largo catorce pies, de ancho cuatro pies, y de alto dieciocho pulgadas. Motor fuera de borda «EVINRUDE modelo ZEPHYR» de 55 caballos, también en buenas condiciones.

PRECIO: ₡ 1.400.00

Llámar teléfono 229 154

Manténgase informado leyendo **EL HERALDO**

## La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

## Adriana de Guido OFRECE HOSPEDAJE PARA CINCO niñas estudiantes en San José.

75 varas al Este de «EL PATO COJO», Avenida 12 N° 563 — Aptdo: 1102 — Tel. 6022

# De Nuestro Ambiente Social

### OPERADO

En una clínica de la ciudad de San José fue operado con buenos resultados don Orantes Hernández Ramírez, de lo cual nos alegramos y hacemos votos por su completo restable-

cimiento.

### ENFERMO

Procedente de Filadelfia (Guanacaste) llegó enfermo de algún cuidado don Marcos Hernández, quien se encuentra internado en el Pensionado del Hospital San Rafael. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

### FALLECIMIENTO

En la semana pasada murió el ciudadano chino Francisco Jaen, quien desde hacía años era nuestro vecino y padre de numerosa familia; siendo vecino del Barrio del Carmen donde era muy conocido por su carácter servicial.

Su vida fue vida de trabajo y ejemplar.

La ciencia médica como los finos cuidados de la familia doliente fueron agotados y rindió culto a la madre tierra.

Por medio del ferrocarril y en el cementerio de Chacarita, se le dio cristiana sepultura.

Nuestro sentido pésame a la familia doliente.

### VIAJEROS

Para Filadelfia, Guanacaste, salió don Luis Carlos Hernández Rodríguez en compañía de su hijo Carlos Francisco.

— Para San José doña Eba Angulo de Beche en compañía de sus niños. Le deseamos un feliz viaje.

## Un sangriento suceso en la esquina del Iris, diagonal a la Misión Evangélica

El jueves como a las doce horas, la esquina del Iris propiedad de don Carlos Contreras, esquina diagonal a la Misión Evangélica, fue teatro de un repugnante hecho de sangre, que solamente puede ser de criminales natos o de gentes degeneradas, y por desgracia como de costumbre por esos lados siempre tenemos que lamentar la falta de servicio de guardias civiles.

Dos individuos, supimos que el uno trabaja en el mue-

lle y el otro es carpintero a quien llaman «El Gato» porque tiene los ojos azules, a vista y paciencia del público principiaron por darse bofetones, como si estuviera jugando pero El Gato hacía uso de su martillo, y luego rodaron por el suelo cogiendo debajo El Gato a su contrincante y le daba de martillazos por la cara y la cabeza hasta dejarlo completamente bañado en sangre, hasta que el pulpero Carlos Contreras y el mandador de cuadrillas del ferrocarril que también vive por esos lados los separaron.

Como no había guardias antes de que pudiera ser capturado El Gato se introdujo por la pulpería y no volvió a aparecer. Como una hora estuvo el otro hombre todo ensangrentado esperando lo que hacían con él, cuando apareció la ambulancia con ocho guardias y se llevaron al herido que hacía muy mala impresión por su estado bañado en su propia sangre. Según hemos tenido noticias la guardia civil busca con interés al herido y el lesionado fue internado en el Hospital.

Elitos de esta naturaleza debieran ser ventilados con rapidez, y sancionados por la autoridad correspondiente, pues esto habla muy mal de nuestra cultura.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

## OFICINA Y 2 APARTAMENTOS

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir Esquina Nor O. ste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. El apartamento en el piso alto tiene bombas para levantar el agua a los tanques — Por contrato no menor de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José, y el Sr. Don Belarmino Casal, Empresa de Transportes Marítimos en Puntarenas.

Ordene sus platos al

**REGIS**

TELEFONO 163

Nuestro servicio a domicilio es rápido

## Terminaron las vacaciones

Las escuelas y colegios iniciaron su curso lectivo de 1953. Terminaron las vacaciones y colegiales y escolares en su afán de instruirse y superarse volverán a clases en la segunda semana de marzo. Cada uno, contento de haber disfrutado de sus vacaciones, de haber paseado a sus anchas y gozado del descanso, vuelve con el mayor entusiasmo a clases a chupar la miel del saber que les dará las suficientes fuerzas y los conocimientos

más vastos para su defensa en la vida.

Y los profesores y maestros que han disfrutado de un merecido descanso, vuelven a enfrentarse en sus programas lectivos y a sentir las preocupaciones que sus responsabilidades traen consigo.

Que el curso lectivo de 1953 sea de mayor provecho para maestros y alumnos, son los deseos de EL HERALDO.

## Vecinos de Jicaral se dirigen al Gobierno solicitando el arreglo de un peligroso puente central, ya que la Municipalidad no les presta oído

En «Diario de Costa Rica» del 21 de febrero último se publicó un fotografía auténtica del mal estado del puente de madera sobre el estero en el centro de Jicaral.

El señor gobernador bien sabe que el llamado síndico existe de nombre y que actualmente es de oficio lanchero.

El vecindario que usa ese paso, teme la caída total y no solo una desgracia. Son varias las personas y niños que han caído al fondo sin lamentarse desgracias pero las puede haber, y siendo de urgente necesidad, y no oírse el clamor del vecindario quienes han pagado detalles de caminos, se está pensando en enviarse un memorial meritorio al gobierno, denunciando una incorrección a la vista, falto de principios de humanidad.

Así estuvo una de las bodegas municipales en feo aspecto y grave peligro, pero la fotografía publicada dio calor y manos a la obra, porque al fin es muy vergonzoso para quien usa tal bodega, explotándola y sin repararla. Así ciertas cosas jicaraleñas, donde no cabe el dicho que, «El que tiene más galillo traga más pinola». (La bodeguita quedó arreglada en

un solo empujón) Ahora falta el andén.

### ESCUELA

La dirige con mucho acierto don Juan Castillo Vega quien abrió el 6° año

En estas condiciones este plantel tiene otra categoría, y conviene mucho que el señor Inspector-Visitador don José Joaquín Chacón tome buena nota.

Hace mucha falta la elección de una Junta Progresista que se interese por la cafetería. Jicaral tiene como Alcalde al Licenciado don Favir Rojas Díaz y está el señor Castillo Vega, más el entusiasta don José Joaquín a quienes rogamos obsequiar su granito de arena y que esta Junta quede instalada lo más pronto posible.

Todo en nombre de una Patria Grande.

### CORRESPONSAL

Marzo 1° de 1953.

### NI DUDARLO! En el

**REGIS**

los platos son deliciosos! Anexo al «Heraldo» de V. 1953

## Las escuelas están en actividades con la matrícula

Por una casualidad hoy estuvimos en la escuela a matricular a unos niños nos asombró ver la cantidad de niños de ambos sexos, que se matriculan al extremo de que eran varios los maestros que se ocupaban en esa tarea y todos se encontraban sumamente ocupados.

Tenemos una novedad hala-

gado a para los padres de familia, y es que este año se habrá un Kindergarten oficial, con gran beneplácito de los niños y padres de familia que aspiran a que sus hijos reciban una completa educación.

Tan laudable disposición merece la felicitación del vecindario.